



Procès-verbal de l'Assemblée villageoise du lundi 31.05.2022 à 19h30

Présents : 5 membres du comité de l'AV
35 habitants de Fresens, dont notre Conseiller communal Thierry Pittet et notre
Conseillère générale Marion Cuhe

Excusés : Olivier Quain, Mireille Gaille, Margrit Porret

En préambule

Gilles-Henri Porret souhaite la bienvenue aux nombreux villageois présents et les remercie de leur participation.

Comme cela fait un certain temps qu'il n'y a pas eu d'Assemblée villageoise à Fresens, les divers points abordés lors de la dernière Assemblée, sont relus pour mémoire, ce qui ne soulève aucune remarque.

Quelques mots sur l'Assemblée villageoise de Fresens

Gilles-Henri Porret relate les divers échanges avec la commune de la Grande Béroche depuis 2020, notamment lors de notre récente rencontre avec le Conseil communal où nous nous sommes sentis accueillis et écoutés, et où le Conseil communal nous a fait comprendre qu'il a également de l'intérêt pour l'Assemblée villageoise de Fresens. Nous ressentons un changement positif dans nos relations avec la Commune et cela est motivant.

Les comités des Assemblées villageoises ont été invités à échanger au sujet des illuminations de Noël, puisque la Commune souhaite étendre les décorations à tous les villages dès le 1^{er} dimanche de l'Avent 2022. Il a été demandé de ne pas trop en faire à Fresens !

Suite à cette information, quelques craintes sont soulevées par les habitants, notamment d'avoir des illuminations juste sous leur fenêtre de chambre à coucher.

Le comité de l'Assemblée villageoise a également rencontré le Groupe Sport Loisirs Culture et l'Association Place de la Guêpe, pour voir comment nous pouvons collaborer tous ensemble pour le bien du village.

Gilles-Henri Porret refait lecture du document fondateur de l'Assemblée villageoise pour éclaircir le rôle du comité de l'Assemblée villageoise. Il est confirmé que le comité de l'Assemblée villageoise fait le lien entre la Commune et les habitants, puisque suite à la fusion, la Commune est nettement moins proche de la population.

Il réexplique pourquoi l'Assemblée villageoise de Fresens ne souhaite pas être une association privée puisqu'elle dépend de la Commune, doit lui transmettre ses comptes annuels ainsi que le nom des membres de son comité.

Thierry Pittet souligne la pertinence de rencontrer le Conseil communal en automne, avant la planification du budget, afin que les diverses demandes puissent être inscrites au budget de l'année suivante. Pour ce qui est des urgences, il faut bien évidemment s'adresser directement à la commune.

Il rappelle que c'est le législatif (Conseil général) qui prend les décisions et l'exécutif (Conseil communal) qui les exécute.

Il précise que tous les PV du Conseil général sont disponibles sur le site Internet de la Commune. De plus, 15 jours avant chaque séance, le dossier qui sera discuté en séance du Conseil général est également visible sur le site de la Commune. Site qui sera d'ailleurs refait cette année.

C'est un grand travail de communication et surtout une chose nouvelle que de collaborer tous ensemble : villageois, comité de l'Assemblée villageoise, Conseil communal, Conseil général, Association Place de la Guêpe et Groupe Sport Loisirs Culture.

Il s'agit de trouver la bonne formule pour apprendre à communiquer tous ensemble.

Il est également important d'agender régulièrement des Assemblées villageoises (dont une en automne) et d'être plus rigoureux.

Gilles-Henri Porret demande qui est intéressé à rejoindre le comité de l'Assemblée villageoise et propose d'y réfléchir jusqu'à la prochaine Assemblée.

Présentation de l'Association Place de la Guêpe

L'Association a été créée en 2017 et a pour but de faire revivre l'ancienne école de Fresens. Toute personne habitant Fresens ou non peut l'utiliser et y organiser diverses activités en collaboration avec l'Association. La commune de la Grande Béroche soutient cette Association puisqu'elle rénove actuellement les lieux (isolation, chauffage, sanitaires, installation cuisine agencée, etc.). Les activités actuelles (danse, Pilates, dessin) se tiennent à l'école de Montalchez.

Nathalie Porret profite de l'occasion pour inviter la population à la Brocante itinérante dans le village qui aura lieu le 18 juin 2022 par temps sec.

Présentation du Groupe Sport Loisirs Culture

Stéphanie Pittet présente le Groupe qui est en fait l'Ancienne commission Sport Loisirs Culture avant la fusion. Ce groupe a décidé de faire perdurer 4 activités très appréciées dans le village : Course aux œufs de Pâques, Terrasses en été, Fenêtres de l'Avent et Saint-Nicolas.

Il ne souhaite pas être initiateur de nouvelles activités, ni recruter de nouvelles personnes, il fonctionne bien ainsi.

1^{er} août 2022

Le 31 juillet est réservé pour la fête de la Commune. Est-ce que les habitants de Fresens ont envie d'une fête du 1^{er} août au village et si oui, qui est intéressé à la mettre sur pieds ?

Lyse Zwahlen, Marie-José Paratte, Jocelyne et Joël Porret et Jean-Marc Zwahlen lèvent la main et nous les remercient. Mireille Gaille, absente, avait indiqué qu'elle est prête à donner un coup de mains. Il s'agit maintenant de trouver un endroit et de transmettre un budget à la Commune.

Souper des aînés 2022

La commune finance un repas pour les personnes âgées de plus de 70 ans tous les 2 ans (années paires). Est-ce que quelqu'un est intéressé à l'organiser ? Noëlle Porret veut bien le faire avec l'aide d'autres personnes. Jocelyne Porret indique qu'elle serait plutôt partante pour organiser une sortie, mais en 2024.

Demander la liste des personnes concernées à la Commune.

Divers

Petit réservoir

La commune n'a pas montré d'intérêt particulier à l'époque pour entreprendre des travaux pour conserver le surplus d'eau, ni les agriculteurs du village vu qu'ils ont déjà la station de pompage au milieu du village.

Les derniers travaux réalisés ont servi à la désaffectation du petit réservoir. Rien de plus ne sera apparemment fait.

Routes

Une étude semblait être en cours, l'Assemblée villageoise n'a pas été contactée à ce sujet. A éclaircir avec la Commune.

Le nouveau chef de la voirie a pris contact avec Philippe Zwahlen. Un tour a été fait avec lui.

Il a été remarqué de nombreuses orties sur la Vy d'Etra, vers la poubelle des chiens. Qui coupe l'herbe au bord des routes ? Y'a-t-il un règlement qui existe ? Voir avec la voirie.

Est-il prévu de marquer les lignes blanches dans les carrefours, comme ça devrait être le cas dans les zones 30 km/h. A éclaircir avec la Commune.

Terrain de pétanque

Le souhait de réaliser un terrain de pétanque à côté de l'ancien hangar de la batteuse est exprimé. A voir avec la Commune.

Séance levée à 21h37.

Le verre de l'amitié est servi.

Au nom du comité de l'Assemblée villageoise

Le Président

La Secrétaire